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P r o t o k o l l 
über die Jahreshauptversammlung 2024 

am 29.04.2024 im Bürgersaal, Marloffsteiner Str. 2, in Spardorf, Beginn: 19:00 Uhr. 

Tagesordnung: 

1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Totenehrung 
4. Bericht des Vorsitzenden 
5. Bericht der Kassiererin  
6. Bericht der Kassenrevisoren 
7. Entlastung des Vorstands und der Kassenführung 
8. Abstimmung über eine Beitragserhöhung 
9. Sonstiges 

Zu TOP 1: Der 1. Vorsitzende, Herr Burckhardt eröffnet die Versammlung um 19:10 Uhr und begrüßt 
die 18 Anwesenden. Er begrüßt besonders den Bürgermeister Andreas Wasielewski, den ehemali-
gen Bürgermeister Bernd Höhlein und das Ehrenmitglied Herrn Dachert. Die ehemalige Bürgermeis-
terin Birgit Herbst trifft später ein. 

Zu TOP 2: Die Tagesordnung wird ohne Änderungswünsche einstimmig angenommen.  

Zu TOP 3: Zum Gedenken an unsere Verstorbenen erheben sich alle von den Plätzen.  

Zu TOP 4: Hr. Burckhardt berichtet, dass er vor 20 Jahren den Vorsitz übernommen hat. Als er das 
Amt übernahm, stand der Verein vor der gleichen Herausforderung wie heute wieder: damals 
wurde das Gerätelager wegen des Neubaugebiets „Am Eichenwald“ abgerissen. Frau Matschke hat 
uns dankenswerterweise ihre Garage zur Verfügung gestellt. Dieser Mietvertrag wurde jetzt gekün-
digt, und jetzt sind wir wieder auf der Suche nach Ersatz. Näheres unter TOP P 9 

Der Verein ist stetig bis auf über 400 Mitglieder gewachsen. Seit einigen Jahren geht der Trend aber 
wegen des steigenden Alters der Mitglieder wieder abwärts. Etliche sind in den letzten Jahren ver-
storben. Unsere Neuzugänge können das nicht ausgleichen. Wir haben momentan 368 Mitglieder.  

In den 20 Jahren sind viele Fahrten zur Landes- und Bundesgartenschauen durchgeführt worden. 
Viele Weihnachtsfeiern wurden abgehalten. Neue Geräte wurden angeschafft, und wir konnten uns 
durch vielfältige Vorträge informieren. Zum letzten Vortrag über Lilien im Garten waren leider nur 9 
Personen anwesend.  

Herr Burckhardt bedankt sich besonders bei dem Vorstand und den Beisitzern, die ihn sehr unter-
stützen, und vor allem auch bei seiner Frau.
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Zu TOP 5: Unsere Kassiererin, Fr. Duske-Fragner, trägt den Finanzbericht für 2023 vor: 

Unsere flüssigen Reserven (z.B. Sparbuch) sind fast aufgebraucht. 
Unsere vorhandenen Rücklagen dienen als Vorsorge zum evtl. Ankauf einer Garage für unsere Ge-
rätschaften (siehe TOP 9).  

Zu TOP 6: Unsere Revisoren, Hr. Dr. Kollmar und Hr. Dachert, führten am 26.02.2024 die Kassenprü-
fung durch. Es gab keine Beanstandung. Dr. Kolmar lobt die vorbildliche und exakte Buchführung. 

Zu TOP 7: Hr. Wasielewski beantragt die Entlastung der gesamten Vorstandschaft, die einstimmig 
erfolgt. Die Mitglieder des Vorstands stimmen nicht ab. 

Die Entlastung der Kassiererin erfolgt ebenfalls einstimmig. 

Zu TOP 8: Unsere flüssigen Mittel reichen kaum mehr aus, um den laufenden Betrieb aufrecht zu 
erhalten. Die letzte Beitragserhöhung war vor 10 Jahren. Zudem hat der Bezirksverband seine Bei-
träge ohne Vorwarnung von 20 auf 22,50 € erhöht. Hr. Beer berichtet, dass durch die allgemeine 
Inflation seit der letzten Beitragserhöhung 2014 (von 24,- auf 30,- €) der Beitrag heute eigentlich 
bei fast 38 € liegen müsste. Er schlägt deshalb vor, den Beitrag auf 40 € zu erhöhen. Der Vorschlag 
wurde nach kurzer Diskussion einstimmig genehmigt. Ein Mitglied sprach sich sogar für eine noch 
stärkere Erhöhung aus. 

Zu TOP 9: Unser Gerätewart, Hr. Weinkauf, berichtet, dass unsere Gerätegarage zum 01.06.2024 
gekündigt wurde. Die Weiterbenutzung wurde uns bis Jahresende zugesagt.  

Die Gemeinde hat uns eine Garage beim Tennispatz als Ersatz angeboten, sie ist aber zu klein. Un-
ser Vorschlag, die Garage durch eine weitere von uns finanzierte Fertiggarage (Fa. Zapf) zu erwei-
tern, wird von der Gemeinde unterstützt. Hr. Weinkauf schätzt die Kosten auf der Basis von bereits 
eingeholten Angeboten auf ungefähr 20.000 €. Die Fertigstellung und der Umzug werden für diesen 
Herbst erwartet. Wegen des geringeren Platzangebots sollen einige Gerätschaften verkauft werden.  

Ein Mitglied spricht ein großes Lob an die Vorstandschaft aus für diese rasche Lösung des Problems. 

Hr. Weinkauf und Hr. Burckhardt bedanken sich herzlich bei Herrn Bürgermeister Wasielewski für 
seinen Einsatz für unser Anliegen. 

Am Ende der Sitzung ehrt der Vorsitzende Uwe Burckhardt 6 langjährige Mitglieder für ihre 20- bis 
50-jährige Treue zum Verein. 

Hr. Burckhardt bedankt sich bei allen Vorstandsmitgliedern für die geleistete Arbeit und schließt um 
19:55 Uhr die Versammlung.  

Protokollführerin: 1. Vorsitzender: 

...................................................... ...................................................... 
Anne Horlamus Uwe Burckhardt 


